

MONARQUÍA

PROCLAMADA SU RESTAURACION HOY REBELDES EN ESPAÑA POR LOS

EL JEFE DE LA REVOLUCION General Franco hizo hoy UN LLAMAMIENTO AL GOBIERNO pidiendo la RENDICION

Muertos y heridos en muchas de las ciudades españolas a donde se ha extendido el movimiento.—Los norteamericanos en Madrid reconcentrados en su legación.— Los revo-

lucionarios amenazan con bombardear Madrid si el gobierno no se rinde para restaurar la monarquía en toda España

MALAGA EN LLAMAS

CAYO EL GABINETE DE MARTINEZ BARRIO JOSE GIRALT formó nuevo gobierno con elementos socialistas

GIBRALTAR, 20. — Algeciras cayó en manos de los rebeldes sin mayores esfuerzos, mientras en La Línea se desarrollaron fuertes combates entre las tropas leales y los rebeldes reforzados con moros, resistiendo los anteriores toda la mañana en sus cuarteles pero viéndose últimamente obligados a izar dos banderas blancas, rindiéndose a las fuerzas sublevadas. Tanto Algeciras como La Línea están bajo el control de los contingentes moros que hicieron causa común con los rebeldes. Testigos presenciales de los acontecimientos en La Línea informan que al apoderarse de los cuarteles los moros les dieron órdenes para que se dispersaran inmediatamente y al no obedecerles en el instante éstos dispararon sobre la multitud y también tiraron varias bombas de mano, hiriendo a muchos. Anoche estalló otro tiroteo entre los rebeldes e izquierdistas, y varias casas fueron incendiadas.

MONTONES DE MUERTOS EN LAS CALLES DE LA LINEA LONDRES, 20. — Según los mensajes de prensa recibidos de Gibraltar, las calles de La Línea están literalmente cubiertas de muertos, pues los fascistas recorrieron la población montados en camiones militares armados de ametralladoras, las que dispararon por todos lados matando e hiriendo a gran número de civiles que resistían a los rebeldes. Un corresponsal londinense recibió una leve herida de una bala disparada por un francotirador.

MATANZA ENTRE LA POBLACION CIVIL

TANGER, 20. — Refugiados que llegaron anoche a esta ciudad procedentes de Souk-el-arba y Arzila, informaron al corresponsal de la United Press que en estos lugares hubo una gran huelga entre la población civil, al negarse ésta a prestar su cooperación a los rebeldes, mientras otros resistiendo activamente al ataque de los sediciosos. El General Franco estaba dirigiendo las operaciones en persona, y muchos de los oficiales leales fueron encarcelados.

VEINTE MUERTOS EN TETUAN A CAUSA DE UN BOMBARDEO AEREO

LONDRES, 20. — Informes llegados aquí anoche procedentes de Tánger declaran que veinte personas, entre ellas tres niños que se encontraban en una mezquita, fueron muertas en la tarde de ayer cuando un avión de bombardeo de las fuerzas leales dejó caer varias bombas sobre la ciudad.

EXTENDIOSE LA REVOLUCION A ESPAÑA

MADRID, 20. — La insurrección militar de Marruecos se extendió ayer a varios lugares de España, y el gobierno anunció oficialmente que un sector de la guarnición de Barcelona se había alzado en armas, declarando la ley marcial y tomando posiciones estratégicas en varias calles de la ciudad. Sin embargo, los revoltosos encontraron fuerte resistencia de parte de los guardias de asalto, y anoche se pudo considerar el movimiento como dominado. Mientras tanto la oficina del gobernador civil de Málaga está sitiada por los rebeldes, porque la guardia civil reforzada con guardias de asalto está resistiendo heroicamente. Un crucero leal se encuentra en la rada para evitar que contingentes de la legión extranjera y moros auxilien a los sublevados en la península.

DOMINADA LA REBELION EN CATALUNYA

MADRID, 20. — El ministerio del interior anunció anoche por radio que las fuerzas leales habían capturado cinco cañones a los rebeldes y que el movimiento en Barcelona había sido dominado, aunque todavía hay algunos nidos de rebeldes que siguen resistien-



MANUEL AZASA
Presidente de la República española



JOSE GIRALT
Nuev Jefe del Gobierno Español



GENERAL FRANCO
Que proclamó hoy la Monarquía lanzando un ultimatum al Gobierno



Noticias
Nº 117—Editor: Arturo Fonseca C.—Año I



San José, LUNES 20 DE JULIO DE 1936.

A LOS TRIBUNALES EL AFER DEL REGISTRO CIVIL

do. El líder Goded fué arrestado, habiéndose entregado a las tropas del gobierno incondicionalmente. Todas las fuerzas republicanas y laboristas serán dotadas de armas para resistir a los rebeldes en todas las poblaciones donde los sediciosos están preparándose para sublevarse contra el gobierno constituido. El ministro agregó que en todas las ciudades las fuerzas leales deberían organizarse sin pérdida de tiempo, juntándose las fuerzas republicanas y laboristas en "grupos de asalto", a los que se les darán armas y municiones.

LAS TROPAS EN LA LINEA Y ALGECIRAS LEALES AL GOBIERNO

GIBRALTAR, 20. — El corresponsal de la United Press McEwen logró cruzar la frontera británica y entró a la población de La Línea, donde al contrario de los informes anteriores los oficiales insistieron que la guarnición se mantenía leal al gobierno. Las tropas permanecen en sus cuarteles y muchas ametralladoras han sido distribuidas para resistir a los rebeldes tan pronto inicien el ataque. Esas mismas fuentes dijeron que también las tropas en Algeciras permanecían fieles al gobierno, y rehusaron permitir que las tropas llegadas de Marruecos desembarcasen allí. Parece que en estos lugares la rebelión ha terminado.

JOSE GIRAL ASUME EL PUESTO DE PREMIER EN LUGAR DE MARTINEZ BARRIO

MADRID, 20. — José Giral, ministro de marina en los últimos dos gabinetes, reemplazó a Diego Martínez Barrio como presidente del consejo de ministros. Su gabinete es el mismo que acompañaba a Casares Quiroga con la excepción de que el General Sebastián Pasa a la Página 4

Fuimos hoy informados en la secretaría de gobernación que del afer del registro civil en relación con especies fiscales sustraídas de documentos públicos conocerán los tribunales comuna sede justicia, a los que serán pasados la investigación, ya terminada, que se levantará por disposición de dicha secretaria. Por otra fuente de información, sabemos esto otro: que el director de ese departamento, el distinguido y honorable caballero señor Giral, justamente molesto por lo ocurrido, ha dispuesto separarse de la posición que ocupa. Este funcionario fué jubilado hace años, aL pensión es pequeña y el ejecutivo pedirá aumento al congreso.

VEA LOS CABLES DE LA INFORMACION DE ESPAÑA EN LAS PAGINAS 1ª, 4ª Y 8ª Y LA TRIBUNA DE MAÑANA NUEVAS E IMPORTANTES NOTICIAS

"Chasser les Pourris" es la consigna del Savonarola de Bélgica

LA PALIZA DEL CURA LIEJA

A la 1.30 de la madrugada del 23 de mayo reciente, el cura de la Parroquia de San Huberto de Lieja fue despertado por su hermana que había visto a unos muchachos pegando en las paredes de la Iglesia unos cartelones en que se atacaba duramente al partido católico y a sus dirigentes. El cura se metió en su sotana y salió a la calle armado de un palo con el cual mandó al hospital a media docena de sus "asaltantes".

La furia eclesiástica no fue sin reciprocidad y el cura recibió algunos santos machucones a manos de los jóvenes.

Los cartelones que se pegaban en la Iglesia de San Huberto eran del partido Rex, que al día siguiente ganó la elección en la ciudad entera de Lieja derrotando no sólo a los católicos sino que a los socialistas que tenían allí un fuerte reducto.

LA ESCOBA ES EL SIMBOLO DE LEON DEGRELLE

Este episodio ilustra bien el resultado sorprendente de la elección belga. Los Rexistas son en realidad más católicos que los católicos. Su líder León Degrelle un muchacho de 28 años es una especie de Savonarola que se precia de comulgar todas las mañanas y que ha levantado como emblema una escoba con la cual se propone barrer a los mercaderes del templo y como entre esos mercaderes hay muchos de los líderes del partido católico, pues a es cobazos con ellos también. Los órganos católicos lo denunciaron como un demagogo "pellagroso" antes de la elección pero han suavizado considerablemente su actitud frente a una exhibición de fuerza que prelude la posibilidad de que sea a través de los Rex y no del viejo partido católico "ablandado" por el disfrute y las grangerías del poder como la Iglesia pueda conservar en adelante la influencia política dominante que mantuvo en Bélgica durante medio siglo.

En el Rexismo ha encontrado una expresión emocional, turba lenta y electoral una aspiración que tenía señalándose de antaño en la opinión belga. "La Nation Belge", diario nacionalista había expresado así: "Los políticos profesionales de todos los partidos han perdido su calidad para detener el poder". Esos partidos son el católico, el liberal y el socialista que se han alternado en el gobierno y gobiernan aun en el gabinete de coalición de Van Zeeland.

VAN ZEELAND Y DEGRELLE NO ESTAN MUY DISTANTES

Nada más curioso sin embargo que el hecho de que Van Zeeland bajo cuya a la los partidos tradicionales ensayan la conservación del poder era y en cierto sentido es un hombre de las simpatías del Rexismo. Van Zeeland como Degrelle denunció la corrupción y la ineficiencia de los partidos, llegó al poder desde su cátedra y su asiento en el Banco Belga a salvar una crisis y la salvó. No pertenece a un partido alguno y es lo que se llama un extraparlamentario. El órgano Rexista reclama la organización de "un directorio extraparlamentario" que tome las funciones del gabinete. Entre Degrelle y Van Zeeland parece que no hubiera más que una diferencia de edad y de temperamento con todas las venturas, desde el punto de vista político, del lado de Degrelle, el hombre del porvenir y de la juventud.

LOS "CRISTEROS" DE BELGICA

El nombre del partido viene

de "Cristo Rey". Para ellos la solución de todos los problemas está en el reinado de Jesús sobre la tierra. Los Rexistas son los "cristeros" de México que usan en vez de balas y que actúan en un medio y con un gobierno todavía bajo la influencia católica. Los Rexistas acusan al partido católico de haber comprometido a la religión y a la Iglesia y de haberla expuesto a la execración pública. Los recientes escándalos político-financieros de Boerenbend revelaron hasta que extremo las finanzas y los dirigentes políticos están delictuosamente enlazados.

Dos líderes, Zegers y Van Cauvelaert entre otros resultaron implicados; sin embargo el compadrazgo mantuvo a Van Cauvelaert en la lista de candidatos católicos. También Frank, Ministro de Estado y dirigente del Banco Nacional, Anseele, Ministro de Estado, socialista y Presidente del Banco Belga y Phillippe, sonador y banquero fueron denunciados. Degrelle fue arrastrado a los tribunales por esta acusación, pero eso sólo sirvió para acentuar su popularidad.

POCO PROGRAMA PERO MUCHA ACCION

"Primero fuera con los podridos... es su loma. Después ya veremos lo que debe hacerse". Y empieza por denunciar a los podridos de su propia casa católica, porque ellos tenían una responsabilidad mayor que han traicionado.

Degrelle baraja expresiones y modos marxistas y fascistas con los más ultramarxistas y reaccionarios. Cita a Lenin junto con las Encíclicas de los Papas. Quiere que los clérigos vuelvan a sus iglesias. El ardor de la fe católica de los rexistas debe ser suficiente garantía para la Iglesia. Lo acusan de que no tiene en realidad programa y sus enemigos esperan que ahora que tiene 22 diputados ha ganado una victoria en los municipios mucho más significativa que la de la elección parlamentaria empezará a desinflarse por la falta de lastre doctrinario.

LUSCARA LA DISOLUCION PARA VOLVER A LA PELEA

Pero Degrelle asume cada día mayor fuerza. Pide y va a tener "la piel de los podridos", consiste en sus recientes triunfos como un simple comienzo. Se propone una oposición brutal escandalosa si es necesario en el Congreso a fin de forzar la disolución del parlamento y volver al electorado. No es hombre que vaya a repantigarse en situaciones como esas. Tiene una actividad casi diaria asistió a quince asambleas públicas durante la reciente campaña. La política belga tiene que cambiar puesto lo que cueste, grita esgrimiendo su escoba y al pueblo le gusta su lenguaje vehemente y su decisión y hasta su fe.

LA CATASTROFE

Fue en gran parte debido a Degrelle que el partido católico bajó de 79 a 63 diputados y obtuvo 220.000 votos en esta elección de los 905.000 de 1932 y dejó de ser el más numeroso de la Cámara.

ra, situación que conservaba por decenas de años. Ahora son los socialistas que si bien perdieron 3 asientos quedaron con 70. Considerando que el número de diputados fue aumentado de 187 a 202 el partido católico perdió en realidad más del 25 por ciento de su representación parlamentaria. Los sufragios socialistas bajaron 11.949 sobre los 866.817 que obtuvieron en 1932.

El gobierno de coalición se encuentra así entre los fuegos crecientes de la extrema derecha fascizante de los Rexistas y la extrema izquierda comunista. Los 22 primeros eligieron 22 diputados y obtuvieron 271.347 votos en la primera vez que se presentaron a las urnas. Los comunistas elevaron su representación de 3 a 9 con 110.000 sufragios. El hecho de que el gabinete Van Zeeland obtuviera el 29 de junio un voto de confianza de la Cámara por 119 votos contra 51 no hace pues su situación tan cómoda como aparece. La lucha está en la calle en la opinión independiente que pugna por organizarse y que simpatiza con la idea de Degrelle de "arrasar con el concubinato de la política y las finanzas".

SOCIALISMO FASCISMO Y CORPORATIVISMO

El programa Rex es vago; su fuerza está en su espíritu. Pide la supresión de las habitaciones malsanas y la construcción inmediata de 75.000 casas para obreros. Afianzamiento del hogar y fijación del salario por hogar; favorece la eliminación de la mujer casada del trabajo manual. Habla de la "defensa del salario vital" sin definirlo y de la "defensa del campesino, del pequeño comercio y de la pequeña industria, — por medio del crédito fácil en primer lugar. Aspira al control por el Estado del crédito y del sistema bancario, lo que ya está considerablemente avanzado en Bélgica. Pide un "gobierno de técnicos bajo una dirección política poco numerosa y en contacto con la masa y preconiza una Cámara de Representantes reducida en número (el reciente aumento fué vivamente resistido por la opinión) que sólo se reúna dos meses por año para votar los presupuestos los contingentes militares y algunas leyes especiales. Junto a esa cámara habría un Consejo elegido por las "Corporaciones" y que votaría de la misma manera que la Cámara. Pide reconocimiento recíproco de la dignidad de las tres culturas existentes en Bélgica" y una considerable autonomía para las 8 provincias.

RECONCILIACION CON LOS FLAMENCOS

Esta última declaración tiende a procurar la reconciliación y unidad nacionales que Degrelle busca como la buscó Hitler aunque sus dificultades serán mucho mayores.

El problema flamenco está ahí siempre agudo y grave. Si bien la casi totalidad de la representación rexista viene de las regiones Walonas, Degrelle no quiere que su nacionalismo sirva para acentuar el abismo walón-flamenco. Por eso hace coincidir su plataforma internacionalista.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

UNA SIERRA CORTA LOS DEDOS DE UNA MANO A MANUEL RAMIREZ

Manuel Ramirez fué hospitalizado ayer tarde por un serio accidente de trabajo que le ocurrió mientras laboraba en uno de los talleres de carpintería y ebanistería de esta capital. El suceso, muy sensible por cierto, ocurrió así: se hallaba Ramirez sacando unos cortes a una tabla en una sierra circular movida por electricidad, cuando por un pequeño descuido, obra de la fatalidad, Manuel, que es hom-

bre bien ducho en el trabajo, acercó demasiado sus manos a la sierra arrollándole ésta dos dedos y produciéndole, además la dislocación del brazo por la alta velocidad y consiguiente fuerza de la máquina.

Trasladado que fue al San Juan de Dios le fueron hechas inmediatamente las curaciones del caso y su estado de salud era en la mañana de hoy más satisfactorio de lo cual nos alegramos.

El presidente de Costa Rica enseña al mundo que él tiene tiempo para recibir a los niños

ESTA MAÑANA RECIBIO A LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA DE LOS ANGELES DE CARTAGO

Para cerrar el ciclo de labores correspondientes al primer semestre escolar, el cuarto grado de la escuela de Los Angeles de Cartago realizó una interesante excursión a esta capital, habiendo visitado al señor presidente de la república varios de los principales lugares y edificios de San José y los talleres y redacción de LA TRIBUNA y NOVEDADES.

Mientras uno de nuestros redactores iba mostrando al grupo de escolares, a sus profesores y Director visitantes las diversas dependencias de nuestra casa, el señor Orozco, director de la escuela nos dijo:

"Nuestras alumnas del cuarto grado B, han conocido hoy al señor presidente de la república que fue maestro, y que quiere seguir sintiéndose como tal toda la vida, al presidente de los

costarricenses, o, dicho con todo respeto en nuestro ambiente democrático, casi único en el mundo, don León Cortés.

Don León trabaja constantemente, pero tiene la virtud de saber "hacer el tiempo". Así, hoy, sin que la república pierda por ello los impulsos de vida que él sabe darle, y sin que los graves problemas de Estado sufran demora alguna el señor Presidente ha hecho unos inolvidables y dichosísimos minutos a quienes con pena pasamos a quitarle tiempo para saludarlo.

Los reyes y los presidentes, salvo raras excepciones creen que ellos no tienen ni deben tener tiempo para dedicarlo a los niños.

El presidente de Costa Rica le enseña al mundo que esto no debe ser así".

DE LAS JUNTAS DE ABANGARES

A propósito de una publicación en LA TRIBUNA del 18 de junio pasado

Es cierto que tenemos unos lotes en el centro de esta ciudad que, hemos venido vendiendo, y seguiremos vendiendo a personas honorables con facilidades de pago. A veinticinco céntimos vara cuadrada el mismo precio a que vendió la Municipalidad hemos vendido nosotros; si bien es cierto que a dos individuos les vendimos a razón de treinta céntimos vara cuadrada es porque recibían su lote con una acera cementada de diez y siete varas y medio de largo y de más de un metro de ancha cada uno. Ponemos de los mismos si es preciso a las mejo-

ras personas de esta localidad que en su casa siempre ha ayudado en esta ciudad, ya poniendo nuestro contingente en efectivo o haciendo facilidades al municipio.

Demostremos así que muy lejos de expotar este pueblo le hemos ayudado a todas horas. En cuanto al precio del terreno es muy natural que por lo comercial que la plaza tenga más valor que en Bagaces, Carrillo y otros lugares menos comerciales.

José Chaves y hijos

GANE \$ 50.00

Rogamos a nuestros clientes pedir el recibo al chófer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los \$ 50.00.

GARAGE ALFARO

TELEFONOS: 3128 y 3355.

EL PRESUPUESTO PASARA EN GLOBO

NOTAS de SOCIEDAD LA FIESTA NACIONAL DE COLOMBIA



Sra. Doña Elvira Rodríguez de Noriega

Con ocasión de celebrarse hoy la gran fiesta nacional de Colombia, muy grato es para NOVEDADES rendir su más galante y expresivo homenaje de simpatía y respeto, a la bella dama doña Elvira Rodríguez de Noriega, distinguida señora esposa de nuestro dilecto amigo don Gamaliel Noriega, secretario de la Legación de Colombia en Costa Rica y cónsul general de su patria en nuestro país, donde tanto él como su gentil compañera, gozan de tan merecida estimación.

DISTINGUIDA VIAJERA

—En compañía de Mr. G Douglas Contador de la Carretera Inter - Americana, llegó por la vía aérea al país, Miss Daisy M. Field, quien reemplazará a la distinguida señorita María Cristina Cabezas, que fue llamada a ocupar una magnífica posición en la United Fruit Company. Las cualidades indiscutibles de la estimable viajera garantizarán el éxito de su importante cargo. NOVEDADES se complace en presentarle su más atento saludo de bienvenida.

RESTABLECIMIENTO

—Ha entrado en período de franco restablecimiento, nuestro estimado amigo el doctor don Rafael Angel Calderón Guardia. NOVEDADES celebra vivamente su reposición.

DE LIMON

—Procedente de Limón saludamos entre nosotros, a la bella dama doña Marina Echeverría de Wander

BODA EN TRES RIOS

Próximamente se efectuara en Tres Ríos, el matrimonio de don Bolívar Monestel, con la señorita Teresa Malavasi, estimables elementos de aquella localidad donde gozan de generales simpatías entre sus amistades. Les anticipamos nuestros votos por su felicidad.

Ordene sus trabajos de imprenta a *La Tribuna*

Inspirado por el jefe del estado talle al presidente del congreso que personalmente ilustrará en de señor Arias de la situación fiscal y económica del momento, este señor diputado impondrá hoy al congreso de esos problemas en la prudencia y conveniencia de pasar el proyecto de presupuesto tal cual lo ha presnetado el ejecutivo y a este efecto pedirá que sea aprobado en globo para evitar posibles aumentos desniveladores. Tenemos la impresión que esto no ha de provocar debate de parte de la oposición, primero, porque las minorías no tienen interés en el asunto, y luego porque no están paña de ese género, y por último, organizadas para librar una campaña la inutilidad de cualquier empeño obstaculizador puesto que las mayorías votarán disciplinadamente. Esto es ya asunto acordado.

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

TE DE LINO

Las señoritas Idalie Charpentier, Chayito García y Mercedes Ruvado, le organizan un te de lino a la señorita María del Rosario Rodríguez, con motivo de su próximo matrimonio. El homenaje de despedida de soltera se efectuará el sábado 25 de julio en el Club Unión.

DOLENCIA

—Desde hace varios días se encuentra delicada de salud, la bella y encantadora dama doña Amalia Vollo de Lizano, por cuyo restablecimiento formulamos sinceros votos.

ARTURO MONCADA ABOGADO Y NOTARIO

Ha trasladado su bufete
50 varas al Oeste del Teatro
Palace (Pasaje de la Parra)

Teléfono 4076 —:— Apartado 1067

LAS ULTIMAS NOVELAS DE VINCENZI

Juicio de la Estación Radioemisora A' HENEA

Pierre de Monval y "La Señorita Rodiet" se complementan, son un celaje y otro celaje, en el amanecer espléndido; son un fulgor y otro fulgor en la estrella de la tarde que pone una nota de evocación, de melancolía.

Hay tal unidad en el plan de estas obras, en la ideología, en la realización psicológica y aún en la factura, que el lector, al terminar la segunda de estas novelas, queda esperando la otra, la que ha de venir, para que sea otro celaje y otra lumbre en esta fiesta del espíritu.

En ambas obras está presente la personalidad del autor y en ambas se revela que Vincenzi no novelea por "imaginación", sino que vacía al molde rico de su arte la vida misma.

Hay espontaneidad, naturalidad, y eso es casi todo el triunfo en el arte difícil de novelear.

Leyéndole, por su estilo llano, fácil, y por el giro clásico, siente uno que está ante una obra de Goethe, como las "Afinidades Electivas", por ejemplo. Y es goethiana la obra de Vincenzi, a pesar de su variedad de estilos. Porque debemos explicar: dentro de la sencilla forma, dentro de la

fluidez de la narración, el autor tiene la sinceridad de sus momentos varios, y así imprime a cada pasaje el aliento propio de su número, la inquietud nerviosa de la hora. Variedad de estilos que implica unidad, en cuanto un sólo motivo estético, un sólo hilo de luz suave lo une todo.

Las escenas del padrecito Bernard son dignas de Chateaubriand. A menudo hallamos páginas que hubiera firmado Masferrer, el maestro centroamericano, a quien admiramos tanto.

Tonalidad singular; la ática mordacidad, el gracejo para herir, la fina ironía. Y a la par, el arrullo de lago, la umbría de bos que, la placidez del paisaje.

Los caracteres de estas novelas son exactos, reales; los que hemos visto alrededor nuestro, en las diversas actitudes de nuestra propia vida. A Jean, por ejemplo, lo hemos visto, lo conocemos.

"Armand y Monval" son espíritus de selección, de aquellas almas singulares que se hallan tan rara vez en la vida y en quienes la debilidades apenas son el reflejo natural de la emoción, de la sinceridad, y casi son admirables dentro de su marco.

"Yvonne" es una creación ideal de mujer; hay en sus re-

Pasa a la Pág. OCHO

Nº 79

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

A las 14 horas del 17 de agosto entrante, en la Oficina del Notario Lic. don FRANKLIN MATAMOROS, sita en la Av. 2ª entre Calles 2/4, se rematará la siguiente propiedad:

Finca Nº 6.147—Tomo 996—Folio 547—Asiento 5, que es terreno de potrero, rastrojo y bosques, con una casa, situada en el distrito 1º, Cantón 8º de la provincia de Guanacaste. Mide 50 hectáreas.

BASE DEL REMATE C 10.220.73

No se admitirá postura que no cubra la base y los intereses, los deberán depositar en el acto del remate el 10% de ella, pudiendo pagar el resto del precio en las condiciones de largo plazo, sea al 6% de interés y 2% de amortización anuales, con garantía de la misma propiedad.

Para más informes véase el BOLETIN JUDICIAL Nº 157 de hoy o en el DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL.

12 de Julio de 1936.

DE NUESTRA REDACCION EN PUNTARENAS

Importante visita de inspección sanitaria practicada por el ingeniero de salubridad pública, don Enrique Volio

INVITACION AL SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA

En la sesión ordinaria del martes 14 por la noche, la municipalidad de Puntarenas acordó invitar al señor secretario de salubridad pública doctor Peña Chavarria, a visitar este puerto. La invitación se hará por medio del señor gobernador. La municipalidad desea que el doctor Peña Chavarria, con más tiempo y atención, estudie en su cooperación el problema sanitario de la ciudad, que tanto preocupa a la corporación como al vecindario y para cuya solución hay ambiente general de simpatía. La disposición municipal se tomó con vista de lo expuesto en LA TRIBUNA como reportaje del señor secretario, ejemplar de nuestro diario que estuvo en la mesa de la discusión.

SOLICITUD DE TRABAJO DE UN GRUPO DE DESOCUPADOS

Otro punto importante tratado en la sesión municipal a que me referí en la nota anterior, fué el del memorial firmado por un grupo de personas desocupadas, en el cual pidieron a la municipalidad la creación de un impuesto progresivo sobre la propiedad no construida, que obligue a los dueños de solares en el centro urbanizado a edificar, ofreciendo así un medio de proporcionar trabajo al que no lo tiene y de aumentar el número de viviendas, cuya escasez es otro de los problemas serios en la localidad. El proyecto en referencia abarca varios puntos, fué recibido con muestras de simpatía por parte de la municipalidad y para pronunciarse en seguro sobre sus propósitos se pasó a estudio de una comisión del seno del ayuntamiento.

EL PLATO DE AVENA EN BARRANCA

Como nota simpática de la semana, quiero referirme a la inauguración del plato de avena que instituyó para los niños de la escuela el patronato escolar de Barranca.

Fué una fiesta de significación para el vecindario, por los fines que se persiguen y a la cual asistieron las primeras autoridades de la ciudad.

Para el mantenimiento del plato de avena de Barranca contribuyen los agricultores de al reglón señores Federico Apóstegul, Lic. don Ricardo Jiménez y don Augusto Colombari, entre otros.

Importante visita de inspección sanitaria practicada por el ingeniero de salubridad pública don Enrique Volio

Visitaba el crematorio cuando tuvimos el gusto de encontrar al ingeniero don Enrique Volio Brenes, encargado por salubridad

pública para una inspección ocular sanitaria a la ciudad de Puntarenas. Contestando a nuestras preguntas el joven ingeniero nos informó que el crematorio es obra perfectamente construida y que está ajustada a la delimitación científica que en su oportunidad era salubridad. Crematorios semejantes están dando buenos resultados en Alajuela y en Panamá. Encontró defectos en el funcionamiento para la cremación de la basura. El método seguido de vaciar en la parrilla toda la que se recoge en buena cantidad en la población, no debe seguir implantado. Las basuras deben ser clasificadas a fin de llevar al fuego las de procedencia doméstica y aquellas formadas por materias de fácil descomposición, que crean el ambiente propicio para la precreación de las moscas. Es menester hacer un aparte de hojas, ramas, etc., y destinar esta clase de basura a rellenos en los contornos bajos del crematorio, pues los amontonamientos de hojas, sin materias descomponibles, no ofrecen peligro ninguno a la salud pública. El ingeniero Volio, personalmente dispuso la forma en que debía ponerse a funcionar la cremación para obtener los resultados que se persiguen.

Otro departamento municipal visitado por el ingeniero Volio, fué el de matadero, cuya estructura general, dice el joven profesional está en buenas condiciones y sólo necesita reforzarle los bastiones, quitarle el aspecto de antigüedad que le da la falta de pintura externa e interna. Como medida sanitaria aconseja el cambio total del pavimento y la instalación de una caldera que permita el calentamiento de agua en la cantidad suficiente para el destace de cerdos.

Los chiqueros para el mantenimiento del ganado cerdoso y vacuno destinado al sacrificio diario para el consumo público, si deben ser retirados del lugar donde actualmente se encuentran, pues no reúnen ninguna clase de condiciones higiénicas ni permiten reparaciones de acondicionamiento. Deben ser construidos sobre el estero, en una cabida de unos cincuenta metros cuadrados y reunir en ellos todo lo moderno e higiénico que sea del caso.

El joven ingeniero visitó también el mercado, donde señaló varias deficiencias en materia de la higiene interior del establecimiento. Opina que el departamento destinado a la sal debe retirarse del edificio.

Después de estas importantes visitas a los centros municipales de la ciudad, el ingeniero Volio dedicó sus actividades a observar otros aspectos sanitarios de la población, sobre lo cual no tuvo oportunidad de cambiar impresiones.

En cuanto al gasto de las obras (PASA a la Pág. 7)

Fuerte COMBATE en Ma

Después de 4 horas TRIUNFARON en esa ciudad las FUERZAS DEL

Pozas asume la cartera del ministerio del interior. El gabinete de Martínez Barrio se formó en la madrugada del domingo durando apenas unas horas.

MALAGA EN LLAMAS

LONDRES, 20. — Los periódicos de la mañana concuerdan que la lucha entre tropas rebeldes y leales fué encarnizada ayer en varias ciudades del sur de España, y que el puerto mediterráneo de Málaga está en llamas. En la madrugada de hoy el combate continuaba en Málaga.

MAS DE DOSCIENTAS BAJAS EN LA LINEA

GIBRALTAR, 20. — Personas llegadas a este puerto procedentes de La Línea dicen que en esa ciudad hubo ayer fuertes combates entre los revoltosos y leales, calculándose las bajas de ambos bandos en más de doscientas de las cuales cincuenta murieron. Se informa que los rebeldes se apoderaron de muchas ciudades del sur de España durante la noche, incluyendo a un número de aeródromos militares, de manera que ahora disponen de una considerable fuerza aérea.

LOS REBELDES ENVIAN UN ULTIMATUM AL GOBIERNO PIDIENDOLE SU RENDICION INCONDICIONAL

LONDRES, 20. — Según mensajes de prensa recibidos aquí des-

de Gibraltar, los rebeldes han enviado un ultimatum al gobierno anunciándole el bombardeo aéreo de Madrid dentro de dos horas si éste no se entrega dentro de ese plazo.

ASEGURASE LA TOMA DE MADRID POR LOS REBELDES

LONDRES, 20. — Los rebeldes anunciaron por radio desde Sevilla que sus fuerzas tomaron Madrid, pero la noticia no ha sido confirmada. Otra estación de radio, la de Ceuta, anunció que el General Mola entró a la capital a la cabeza de quince mil hombres.

OFICIALMENTE SE ANUNCIA QUE EL MOVIMIENTO EN MADRID FRACASO

MADRID, 20. — Oficialmente el gobierno anunció en la mañana de hoy que el movimiento subversivo en la capital fracasó, y que las fuerzas del gobierno dominan la situación.

LOS REBELDES RECLAMAN EL DOMINIO SOBRE LA MAYOR PARTE DE ESPAÑA

LISBOA, 20. — La estación de radio de Sevilla anunció en estos momentos que los rebeldes dominan todas las provincias de España con excepción de Galicia, Asturias y Cataluña. La estación de radio de Cádiz anuncia que esa ciudad se encuentra en manos de los rebeldes, y que el gobernador militar ha decretado el estado de guerra en las provincias de Cádiz y Madrid. Una radiodifusión hecha desde Valencia a la una de la madrugada anunció que el ex - premier Martínez Barrio llegó a Sevilla, donde fué saludado por las autoridades. De Córdoba el radio anunció que los rebeldes locales dominan la situación, y que las tropas están fraternizando con el pueblo.

LOS REBELDES FUSILARON A LA OFICIALIDAD LEAL EN TETUAN

TANGER, 20. — Prominentes residentes de la ciudad de Tetuan informaron al corresponsal de la United Press que ellos presenciaron la ejecución en masa de un gran número de personal leales al gobierno republicano, entre ellos altos oficiales del ejército por negarse ellos a tomar parte en la revuelta. También dijeron que diez niños fueron muertos a causa del bombardeo aéreo de esa ciudad, durante el cual una escuela fué completamente destruida.

MAS DE CIENTO REBELDES MUERTOS EN ALGECIRAS

MADRID, 20. — El periódico "Hoja Oficial del Lunes" informa que la población civil de Algeciras mató a ciento diecinueve rebeldes y amoros al atacar éstos la ciudad.

AMOTINAMIENTO A BORDO DE DOS BARCOS DE GUERRA

TANGER, 20. — Los barcos de guerra "Libertad" y "Churrucá" ingresaron a este puerto, aumentando el número del escuadrón a cinco unidades. Se rumora que la tripulación del cañonero "Libertad" se amotinó contra sus oficiales, encerrándolos en el comedor del barco. Un marinero de ese barco dijo al corresponsal de la United Press que la tripulación leal de ese barco está en control de la situación después del amotinamiento, y que el "Churrucá" saldrá rumbo a Ceuta para transportar tropas rebeldes a España.

PROCLAMADA LA RESTAURACION DE LA MONARQUIA POR LOS REBELDES

GIBRALTAR, 20. — El jefe de la revolución, General Francisco Franco, proclamó oficialmente la restauración de la monarquía en España en la mañana de hoy, agregando que eso era el objeto de la revolución victoriosa contra el régimen actual. El General hizo un llamamiento formal al actual gobierno de Madrid para que se rindiera, entregando el mando a los rebeldes.

DESCONTADAS LAS NOTICIAS PERIFONEADAS POR LOS REBELDES SOBRE LA TOMA DE MADRID

LONDRES, 20. — Las últimas noticias cablegráficas recibidas aquí de Madrid descuentan considerablemente los informes tempranos perifoneados por los rebeldes, los que decían que éstos se habían apoderado de la capital de España con quince mil hombres bajo el mando del General Mola. Esos cables fueron despachados a las once y treinta minutos.

FUERTE COMBATE CERCA DEL PALACIO PRESIDENCIAL

MADRID, 20. — La batalla de esta mañana por dominar a los rebeldes comenzó a las seis de la mañana en el propio corazón de esta capital, estallando el primer tiroteo en el cuartel de Montaña cerca del palacio presidencial, concurriendo la milicia socialista y fuerzas leales de la guardia civil al sitio de dicho cuartel. Luego entró en acción la artillería y la fusilería y el bombardeo continua-

ron hasta que los rebeldes se rindieron en diez y 40 minutos el ministerio del interior que la revolución en Madrid había terminado. Las leales los cuarteles de Getafe, el de Madrid como también el de María Cristina.

APRISIONADOS LOS OFICIALES REBELDES LOS BARCOS DE GUERRA

TANGER, 20.—Consta de seis unidades de guerra españolas que se encuentran refuertos los marineros socialistas declararon que a sus oficiales que simpatizaban con la rev-

LOS FASCISTAS NO FAVORECEN LA MONARQUIA

PARIS, 20.—De fuente autorizada se menciona movimiento revolucionario fascista en España en favor de la monarquía.

EL EX-REY ALFONSO Y EL EX-PRINCIPE SE COMUNICAN TELEFONICAMENTE

CANNES, 20.—El ex-príncipe de Asturias este balneario está manteniéndose en compañía de su padre, el ex-rey Alfonso, quien se dice que está en Checoslovaquia. El ex príncipe está en información de España, y declaró a la prensa que en momentos no podía hacer ningunas declaraciones.

DECLARADA LA MORATORIA COMERCIAL CUARENTIOCHO HORAS

MADRID, 20. —El ministerio del interior declaró una moratoria para el pago de las transacciones bancarias durante ese mismo tiempo.

LOS LABORISTAS BRITANICOS APOYAN A LOS COMPAÑEROS ESPAÑOLES

LONDRES, 20. —La conferencia de los laboristas en esta capital ha adoptado una resolución para prestar a los "compañeros españoles" toda la ayuda posible para resistir a los elementos reaccionarios. El representante británico ha salido rumbo a Málaga, donde se encuentran los laboristas residentes en ese puerto se encuentran los cruceros están listos en Plymouth, Inglaterra, para salir rumbo a España si la situación en ese país lo requiere.

RINDIOSE EL GENERAL FANJUL CON EL CUARTEL DE LA MONTAÑA

MADRID, 20. —Detalles adicionales de la batalla entre los rebeldes y las fuerzas del gobierno en el cuartel de la Montaña fué la plaza fuerte principal de los rebeldes. El general Joaquín Fanjul, ex-subsecretario de la Marina, era el titular de esa cartera, m-

LOS SUCEOS DE ESPAÑA Y CABLEGRAFICOS PUBLICADOS

LA TRIBUNA y NOVEDADES, España, los únicos dos periódicos que en Costa Rica pagan un servicio cablegráfico, han ofrecido al país la más completa información sobre los graves sucesos en España, gracias a las noticias que en forma exclusiva les transmite la UNITED PRESS. Es así como en su edición del domingo pudo LA TRIBUNA, en forma exclusiva, dar la noticia de la caída del Gabinete de Casares Quiroga y la formación de un nuevo gabinete, presidido por Martínez Barrio. Asimismo, ofreció una amplia información sobre lo difícil de la situación en España.



ROYAL

EL UNICO CIGARRILLO DE PRECIO MODERADO CON MEZCLA DE TABACO TURCO

Su tabaco ha sido DESVENADO

PRUEBELO

TABACALERA COSTARRICENSE.

"NOVEDADES" el único Diario de la tarde que paga un SERVICIO Cablegráfico



ESTO NO SE QUEDA ASÍ, SEÑOR AGENTE. ES UD. ABUSADOR.

NI TÚ TAMPOCO TE QUEDAS ASÍ. TE LEVANTAS YA TE LARGAS DEL PUEBLO, SO GRAN VAGO.

EPISODIO 7



¡AYAYAY!

¡AMIGO MIO!



¡ALTO EN NOMBRE DE LA LEY!



¡CORRAMOS, MOCHO!

¡VOY A PILLAR A ESE VAGO AUNQUE TENGA QUE SEGUIRLO HASTA CHINA.

PEPE ELUDI SE VE

Madrid EL GOBIERNO

incondicionalmente. A las
interior anunció oficialmente
minado, ocupando las fuer-
la artillería de Vicálvaro,

BELEDAS A BORDO DE

ades la flotilla de barcos
refugiada en este puerto, y
e tuvieron que aprisionar
evolución.

A RESTAURACION DE

se ha sabido que el movi-
a no favorece la restaura-

CIPE DE ASTURIAS

urrias que se encuentra en
omunicación telefónica con
ce encontrarse actualmente
a recibiendo toda clase de
United Press que en estos
claraciones.

ERCIAL POR

interior decretó la suspen-
rante cuarentiocho horas,
de las duedas comerciales

DIAN A SUS

e laboristas que está sesio-
resolución en el sentido de
todo el apoyo practicable
rios. Un cazatorpedero bri-
le se dice que los súbditos
encuentran en peligro. Dos
terra, para hacerse al mar
más así lo exige.

N SUS FUERZAS EN EL

es del sangriento combate
nierno informan que el cuar-
ncipal de los rebeldes, con
secretario de guerra cuando
a, mandaba las fuerzas su-
Pasa a la Pág. OCHO

A Y LOS SERVICIOS PAGADOS

ta. Tales informaciones las
ó únicamente LA TRIBUNA
Otros periódicos informaron
a situación se había arregla-
que nada anormal ocurría
Madre Patria.
noticias cablegráficas de
ited Press, recibidas el do-
o y en la mañana y medio
e hoy, que hoy ofrece NO-
ADES, confirman y amplían
publicadas por LA TRIBUNA
edición del domingo).
ase, pues, la importancia y
ndad de los servicios cable-
icos pagados, que únicamen-
iben en Costa Rica, LA TRI-
A y NOVEDADES.

¡NOS ALCANZA, MOCHO!
SI NOS LLEGA A COGER
NOS MATA



PEPE EL VAGO AL FIN
ELUDIÓ AL AGENTE COMO
SE VERÁ EN EL EPISODIO
SIGUIENTE

LICITACION N° 24

Administración CREDITO HIPOTECARIO de Costa Rica VENTA DE PROPIEDADES

CASA EN SAN JOSE

Propiedad N° 259.

Una buena casa de habitación, propia para familia numerosa.

Situada en el Distrito de Catedral, en el barrio del Pacifico, con frente a la avenida 22 entre calles 1ª y tercera, 100 varas al Sur y 125 varas al Este de los Talleres del Ferrocarril al Pacifico. Mide el lote, 8.475 metros de frente por 26.48 metros de fondo. Tiene ubicada una casa de madera, techada con zinc, teniendo en la fachada tela metálica. Se compone de: corredor exterior, zaguán, 2 salas, 4 dormitorios, 2 cocinas, 1 hall, 3 baños, 3 excusados de cloaca, 2 escaleras que dan acceso a una de las salas que está en alto. Los materiales y el estado actual de esta propiedad son muy buenos. Tiene un patio regular.

Linderos: Norte, avenida 22; Sur, Brigida Madrival v. de Mc Lean; Este, Sucesión Gregorio Fuentes; Oeste, José Peña L. Inscripción: N° 74.406—Tomo 961—Folio 138 y sig.—As. 10.

NUEVO AVALUO C 19.000.00

CASA EN SAN JOSE

Propiedad N° 126.

Situada en el Distrito del Hospital, con frente a la avenida 8ª entre calles 16 y 18 Sur, detrás del Asilo Chapuí. Mide el lote, 3.45 metros de frente por 28.02 mtrs. de fondo. La casa mide 55.82 mtrs. cuadrados. Es de madera, adobe y zinc, techada con zinc, construcción económica. Consta de corredor exterior, sala, dormitorio, comedor, cocina, baño, excusado de pozo negro y solar. No tiene servicio de cañería.

Linderos: Norte, avenida 8ª Oeste; Sur, Dolores Mora; Este, Maximino Alvarado; Oeste, Dolores Mora.

Inscripción: N° 53.279—Tomo 865—Folio 89-111—As. 8-18

NUEVO AVALUO C 4.000.00

CASA EN SAN JOSE

Propiedad N° 214.

Situada en el Distrito del Hospital, Barrio de La Constructora, con frente a la avenida 20 Oeste, entre calles 12 y 16 Sur. 50 varas al Oeste del Teatro Keith, como 30 varas antes de la esquina, calle 16 Sur. Mide el lote, 8.40 metros de frente por 23.18 mtrs. de fondo. Tiene ubicada una construcción que consta de dos casitas hechas con retazos de madera, techadas con hierro galvanizado y en mal estado. Se compone cada una de: sala dormitorio y cocina. Para ambas, un corredor, un baño, un excusado de pozo negro y un patio. Hay instalación de cañería, pero no hay servicio.

Linderos: Norte, Avenida 20 Oeste; Sur, vía férrea al Pacifico (diagonal); Este, Belarmina Alfaro v. Eduardo Zúñiga; Oeste, Agustín Duarte.

Inscripción: N° 82.014—Tomo 1.031-995—Folio 520-600—As. 1-1.

NUEVO AVALUO C 4.900.00

CASA EN SAN ISIDRO DE CORONADO

Propiedad N° 374.

Situada como a 50 varas al Sur de la carretera a San Isidro, a la entrada a la población. Mide el lote, 25.42 metros de frente por 29.745 metros de fondo. Tiene construidas una casa y una galera, ambas de madera y techo de zinc. Mide la casa, 16.82 mtrs. de frente por 14.25 mtrs. de fondo, y consta de: zaguán, sala, 6 cuartos, comedor, cocina, cuarto pequeño, corredor interior, buen baño, inodoro de tanque séptico y patio. La galera, es de madera, blanca, techada con hierro viejo, tiene piso de concreto, está cerrada en dos tercios de su extensión y se usa como garage. Esta casa está dividida en dos apartamentos que se alquilan separadamente.

Linderos: Norte, Prudencio Arias; Sur, Rafael Merino; Este, Miguel Méndez Vargas; Oeste, Carretera Nacional San José-Coronado.

Inscripción: N° 53.196—Tomo 1.037—Folio 201—As. 1.

NUEVO AVALUO C 7.200.00

CASA EN SAN PABLO DE HEREDIA

Propiedad N° 71.

Propiedad semi urbana, constante de casa y cafetal, situada al costado Sur de la esquina Suroeste de la iglesia vieja de San Pablo. Mide el lote 33.57 mtrs. de frente al Oeste, por 64.21 mtrs. de frente al Norte; de configuración irregular y tiene construidas dos casas: Una grande esquinera de bahareque, techada con hierro galvanizado; consta de: salón para comercio, dos cuartos, corredor interior y cocina. Otra pequeña, también de bahareque, techada con teja de barro, sin piso ni cielo, de construcción rústica; consta de corredor, sala, cuarto y cocina. Mide la primera, 10.74 mtrs. frente por 10.46 mtrs. de fondo, tiene excusado sanitario y baño. Mide la segunda, 10.90 mtrs. de frente por 5.80 mtrs. de fondo. Las dos tienen solar y cañería. El resto del lote, o sean 3/10 de manzana, está sembrado de café en muy buen estado.

Linderos: Norte, calle e.m. iglesia; Sur, Constantina v. de González y otro; Este, Rudesinda Sánchez; Oeste, Juan Daniel y Tito González.

Inscripción: N° 32.425—Tomo 1.034—Folio 52—As. 3.

NUEVO AVALUO C 4.100.00

FINCAS RUSTICAS

SANTIAGO DE PURISCAL

Propiedad N° 325

Situada a 4 kilómetros a caballo de la ciudad de Santiago, camino bueno y plano. Está dividida en dos secciones por la calle real que conduce a Barbaocoas. La de la izquierda que hoy es potrero con algunas matas de café, mide como 3/4 de hectárea, no tiene agua. La de la derecha tiene una cabida de 3 hectáreas así: 2 y cuarto cultivadas de café, de las cuales sólo 1 y media están en buena producción; y 3/4 de potrero casi charral, en el que hay algunas matas de café y muchos árboles frutales. En este lote hay también una casa de madera, techada con hierro galvanizado, que mide 14x14 varas. Consta de: corredor al frente, zaguán, 8 cuartos y solar. Para los usos domésticos se surte de un pozo.

Esta finca que en su totalidad mide 3 hectáreas y tres cuartos, está compuesta de tres blocks con diferentes linderos e inscripciones, así:

N° 60.292—Folio 315—Tomo 914—As. 7.

Linderos: Norte, Juan Mora Cordero; Sur, Andrés Delgado, calle e.m.; Este, Andrés Delgado; Oeste, Juan Mora Cordero.

N° 75.034—Tomo 968—Folio 178—Asiento.

Linderos: Norte, calle e.m. Juan Mora y Lucas Valverde; Sur, Sucesión Julián Jiménez; Este, Lucas Valverde Rivera; Este, resto finca general de Micaela Calderón.

N° 15.391—Tomo 955—Folio 590—As. 13.

Linderos: Norte, Nicanor Cascante; Sur, Juan Cascante; Este, Nicanor Cascante; Oeste, Sucesión Trinidad Delgado.

NUEVO AVALUO C 4.600.00

PEDREGAL O CIRUELO DE UJARRAZ

Propiedad N° 256.

Situada en el Cantón de Paraíso, a 4 kilómetros de Santiago, se compone de tres lotes con diferentes linderos, inscripciones y medidas, así:

LOTE PRIMERO: N° 35.696—Tomo 1-032—Folio 180—Asiento 1.—Mide, 9 manzanas, 8.218 varas cuadradas, distribuidas así: 3 mzn. y media de banano abandonado; 6 mzn. y 3.218 varas cuadradas de charral. No tiene construcciones, no tiene agua.

Linderos: Norte, calle e.m. Sixto Brenes, Nicolás Calderón; Abraham Ramirez; Sur, Hipólito Román, Juan Quesada; Este, Sixto Brenes; Oeste, Carlos Castillo.

LOTE SEGUNDO: N° 33.688—Tomo 1.010—Folio 576—Asiento 2-3.—Mide, 8.696 varas cuadradas de charrales. No tiene construcciones, no tiene agua.

Linderos: Norte, calle e.m. Eulogio Quirós; Sur, Anselmo Bonilla; Este, Abraham Ramirez; Oeste, Agustín López.

LOTE TERCERO: N° 33.780—Tomo 1.032—Folio 350—Asiento 1.—Mide, 1 manzana y 1.430 varas cuadr. todo de charral. No tiene construcciones, no tiene agua.

Linderos: Norte, calle e.m. Sixto Brenes; Sur, Este y Oeste, Juan Redondo.

SEGUNDA LICITACION SIN BASE

LA FLOR — PARAISO

Propiedad N° 256.

Situada en el Cantón de Paraíso, a dos kilómetros de Santiago. Mide, 6 manzanas y 2.740 varas cuadr. así: un cuarto de manzana de potrero encharrado y el resto de charral y montes. No tiene construcciones. Tiene una pequeña vertiente.

Linderos: Norte, camino a La Flor; Sur, Quebrada; Este, José Cayo Solano; Oeste, José María Acuña, camino e.m. José Corrales.

Inscripción: N° 21.931—Tomo 714—Folio 543—Asiento 8.

NUEVO AVALUO C 900.00

PERALTA — TURRIALBA

Propiedad N° 364.

Situada a 24 kilómetros de la estación de Peralta, camino a Chitaria. Mide, 347 manzanas y 733 varas cuadradas, distribuidas así: 5 manzanas, 7.240 vrs. cuadradas de café abandonado; 14 manzanas, 3.100 vras cuadr. de potrero de guineo abandonado; el resto es montaña. Tiene una casa de madera y techo de zinc, compuesta de dos cuartos con pisos y paredes de laurel, en buen estado. Hay dos quebradas hacia el centro de la finca, y para el servicio de la casa, que está a la orilla de la carretera, hay un pozo.

Linderos: Norte, lotes 1 y 2 v en parte 3, de Víctor Vargas Quesada; Sur, Ester Fernández de Luján, José Esquivel; Este, río Pacuare e.m. terrenos nacionales; Oeste, carretera nacional a Limón, sucesión Mariano Guardia.

Inscripción: N° 37.671—Tomo 1.076—Folio 598—Asiento 3.

NUEVO AVALUO C 8.500.00

LA RIBERA DE BELEN

Propiedad N° 238.

Situada a dos kilómetros de San Antonio de Belén, frente a la escuela de La Ribera. Mide 3 manzanas y 3/4, distribuidas así: 1 manzana de potrero de jengibre; 2 manzanas de cultivos anuales y 3/4 de manzana de caña de azúcar. Tiene una buena casa de habitación que consta de: sala, 3 dormitorios, comedor, cocina, servicio sanitario, corredor al frente y atrás, buenas pias para lavar, servicio de cañería y patio. Es de madera, techada con zinc. Está sin terminar, y en muy buen estado.

Linderos: Norte, Aquileo Ramirez, Rosa Castillo, calle pública e.m. Sucesión Fidel Chaves; Sur, Ismael Ledezma y calle pública e.m. Regina Solera y casa escuela; Este, Brigida Rodríguez, Simón Chaves, Ismael Ledezma; Oeste, Rosa Castillo, Micaela Campos, Ismael Ledezma calle e.m. Raquel Ledezma.

Inscripción: N° 32.287—Tomo 1.023—Folio 375—Asiento 4.

SEGUNDA LICITACION SIN BASE.

CONDICIONES

- 1ª—Estas ventas serán por licitación privada conforme al artículo 6º de la Ley N° 27 de 19 de diciembre de 1935.
- 2ª—EL CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA recibirá propuestas de compra por escrito, en sobre cerrado indicando por fuera a cuál finca es refiere.
- 3ª—Las ofertas se recibirán hasta el día VEINTICUATRO DEL CORRIENTE MES.
- 4ª—No se considerará propuesta en que no se ofrezca pagar al contado por lo menos un 10% en dinero efectivo, o un 25% en Bonos o Cédulas de esta Institución, o cupones vencidos de los mismos. De acuerdo con la Ley antes mencionada, los Bonos se recibirán por su valor nominal, las Cédulas por el 92% de su valor facial y los cupones correspondientes se computarán por el 50% de su valor nominal; todos esos valores calculados al 400% de cambio en relación al dólar.
- 5ª—La parte del precio que quedare pendiente, podrá ser pagada al 6% de interés y 2% de amortización anuales, en las condiciones usuales de este Banco para las operaciones hipotecarias a largo plazo, con garantía de la misma propiedad.
- 6ª—Cada propuesta de compra deberá venir acompañada de un depósito de veinte colones, que se devolverá a quien no se le acepte la oferta, y que perderá el interesado si habiéndosele adjudicado la finca, no se presentare en el término de quince días a formalizar la operación.
- 7ª—Los avalúos indicados NO SIGNIFICAN BASE PARA LOS PROPUESTAS, las cuales podrán ser mayores o menores que aquellas sumas.
- 8ª—EL CREDITO HIPOTECARIO se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más le convenga a juicio de la Directiva, o de rechazarlas todas si fuere necesario.
- 9ª—Para más informes, dirigirse al DEPARTAMENTO DE FINCAS del CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA. San José, 5 de Julio de 1936.

el mundo de los deportes

EL ORION derrotó a la GIMNASTICA

Se jugó el domingo en el Estadio el partido de campeonato de primera división entre Orion y Gimnástica. Resultó tal como el público lo previó: deslucido. Y ello se debió a la notoria superioridad del Orion, que es un cuadro que aunque no cuenta con "estrellas" ha logrado formar un conjunto, que ya se ha clasificado como de los mejores que figuran en este campeonato.

Desde el principio del partido se notó la superioridad de los orionistas. Los gimnásticos hicieron poderios por imponerse en los primeros minutos, pero sus líneas defensivas fallaron ante el empuje de una delantera contraria que llega al campo dispuesta a jugar y que lo hace muy bien respaldada por una línea de medios como la que forman el nica Lozano y los hermanos Salas. Y fué así como a los cinco minutos, para asegurar la ventaja, se anotó el primer tanto. Y a los pocos minutos, marcó el segundo.

La delantera blanqui-roja llevó a cabo buenas entradas con oportunidades de anotación. Entre ellas un tiro de Arguedas, quien solo y frente al marco, envió el balón por las alturas. El primer tiempo terminó con la anotación de dos contra cero.

Iniciado el segundo, pareció después de los primeros minutos que la Gimnástica haría algo. Lo decimos porque se registraron dos muy buenas entradas de su delantera y en una de ellas estuvo a punto de producirse la anotación. Pero fueron solo muy pocos minutos. Vino una entrada efectiva del Orion y Piedra se encargó de anotar el tercero. Y en seguida de esa anotación, Marraco, de la Gimnástica, marcó para el Orion el cuarto tanto. Se produjo así: un punteo de Guido que iba fuera; Marraco trató de devolver el balón y lo que aizo fué introducirlo a la red. Para completar el score, se formó una melée en la puerta gimnástica entre defensas del mismo equipo, y al despejar Barquero, la bola pegó en el cuerpo del otro zaguero, Castro, y se anotó el quinto del Orion. Dos tantos anotados en su contra por los mismos gimnásticos. No obstante, éstos no decayeron, y Argueas anotó el primero de la Gimnástica, que lo hizo Fizoté mediante una entrada personalísima, en que dribló a cuatro defensas, y ya cerca de la meta entregó a aquél que se encargó de marcar. El Orion volvió a sus andadas y en una nueva entrada del sexto tanto, seguido del séptimo. En otra entrada, los gimnásticos marcaron el segundo a su favor. Con el score de siete contra dos, parecía que terminaría el partido. Pero los oriones estaban dispuestos a mejorar el marcador, y lo consiguieron con dos nuevas anotaciones, dándose por terminado el encuentro con un score de nueve tantos contra dos.

Para el Orion es un gran triunfo. Y para la Gimnástica, equipo de cartel, una gran derrota. No nos la explicamos. Está bien que el Orion ganará porque es uno de los mejores cuadros del campeonato, pero no en esa proporción. Pero lo que pasa es que la Gimnástica, si bien cuenta con algunos muy buenos jugadores, no tiene disciplina en sus líneas y sus integrantes juegan por cumplir. El cuadro gimnástico es diferente en cada partido; hoy se coloca a unos jugadores y mañana a otros. Se pasan "tanteando" y lo que tantean es goteadas. En cambio el Orion inició con un cuadro de conjunto y ya hemos visto el resultado: sus tan acertadas actuaciones. Pero es, además, que detrás de ellos está Sapriza, el gran entrenador que ha hecho de ese cuadro sin estrellas un equipo formidable.

El Orion es uno de los mejores conjuntos y de los que juegan con mayor coraje y entusiasmo. Da gusto verlos actuar. Y su caso no es el de otros equipos en que cabe decir que éste o aquél

jugador fueron los mejores; en el Orion, después de cada actuación, hay que decir: jugó el con-

junto, actuaron con decisión y entusiasmo los once jugadores. En el caso del partido del do-

mingo cabe decir que ganó el equipo que jugó mejor. La victoria del Orion es indiscutible. La me-

recian desde que el juego se inició. Y de seguid así esos muchos llegarán a constituir un equipo de verdad formidable.



EL CASTILLO

Menor cantidad
Mayor rendimiento
El mejor JABON

Busque en cada barra el nombre "EL CASTILLO" que es el único que le garantiza la mejor calidad y pureza.

25 AÑOS DE ESTABLECIDA ESTA FABRICA
SON GARANTIA INDISCUTIBLE DE BUEN EXITO

APARTADO 647
TELEFONO 2694

LAFUENTE & SEGOVIA — Proprietarios
SAN JOSE, Costa Rica.

CON QUE AUTORIDAD UN PEON DE LAS CIAS. ELECTRICAS SE ATREVE A DESTRUIR UN ARBOL QUE HA SIDO SEMBRADO POR ORDEN DE UNA MUNICIPALIDAD?

SI LAS MUNICIPALIDADES Y LOS JEFES POLITICOS NO SE PREOCUPAN POR SANCIONAR ESTOS ACTOS DE SALVAJISMO, MUY PRONTO VEREMOS DERRUMBADOS TAMBIEN LOS POCOS ARBOLES QUE AUN QUEDAN

Dice en una carta a LA TRIBUNA el secretario del centro nacional de agricultura, al referirse a la corta de árboles en la plaza de Montes de Oca

San Pedro de Montes de Oca,
27 de Junio de 1936.

Sr. Director de

Muy señor mío:

Me permito poner en su conocimiento las siguientes frases referentes a la destrucción de los arbolitos que estaban sembrados frente a la plaza pública de San Pedro de Montes de Oca, en la esperanza de que se servirá ordenar la publicación de las mismas ya que es importante periódico que usted tan dignamente dirige se preocupe tanto por proteger todo aquello que sea de bien público.

Cuál sería la sorpresa hoy a las once y media horas cuando al salir de la Escuela Nacional de Agricultura de la cual tengo el honor de ser secretario, me encontré con que el Sr. Bernardo Acuña empleado de las Compañías Eléctricas, con cuchillo en mano se abalanzaba en una forma salvaje contra los indefensos árboles que estaban plantados frente a la iglesia de San Pedro de Montes de Oca y derribó gracias a nuestra intervención solamente tres de ellos.

Ayer fui enterado de que la Municipalidad de San Pedro de Montes de Oca, en reunión última había acordado destruir esos arbolitos por cuanto los empleados de las compañías eléctricas se quejaban alegando que las ramas estorbaban los alambres etc.

Me dirigí inmediatamente a la Jefatura política de esa localidad para conversar con el señor Jefe Político al respecto en la esperanza de poder conseguir la revocación de esa orden tomada por los señores municipales. Como el señor jefe político no estaba en ese momento en su despacho y el asunto tenía que ser resuelto inmediatamente, pues los peones de las compañías eléctricas daban principio muy pronto a cortar los arbolitos y a indicación

de uno de los señores agentes de policía me puse a hablar con dos de los señores municipales, les expuse el asunto y les ofrecí de parte del Centro Nacional de Agricultura toda la ayuda necesaria con tal de que no derrumbaran esos arbolitos que según entiendo fueron sembrados por la Escuela Nacional de Agricultura cuando estaba bajo la dirección del ingeniero don Bernardo Yglesias y a petición de la misma municipalidad que hoy acuerda destruirlos.

Conscientes de su error los señores municipales me manifestaron que estaban de acuerdo en revocar la resolución tomada siempre que la Escuela de Agricultura se hiciera cargo de podar y arreglar por su cuenta los arbolitos tal como yo se lo ofrecí.

El ing. don Mario Rodríguez empleado del centro, acompañando a algunos alumnos procedió inmediatamente a podar los arbolitos y no dejar ninguna rama que pudiera tocar los alambres de la compañía eléctrica. Pero de nada valió, a pesar de que uno de los señores agentes de policía personalmente y en mi presencia se dirigió hacia el señor don Domingo Marín que estaba encargado de dirigir los trabajos de la luz para la iluminación de la plaza en la próxima fiesta de San Pedro y quedaron perfectamente de acuerdo en no tocar esos arbolitos.

Sin embargo el señor Acuña no se con qué derecho cometió el acto salvaje y digno de su ignorancia.

Pregunto yo ahora: ¿Con qué autoridad un peon de las compañías eléctricas se atreve a destruir un árbol que ha sido sembrado por orden de una Municipalidad y que representa muchos años de atención y cuidados del vecindario en general?

Si las Municipalidades y los jefes políticos y demás personas de peso no se preocupan por sancio-

nar estos actos de salvajismo, muy pronto veremos derrumbados también los pocos árboles que aún quedan.

Los árboles de la avenida de Las Damas que fueron personalmente sembrados por mí en com-

pañía de algunos colegas y de la dirección del recordado general profesor don Enrique Méndez Núñez y el señor ingeniero don Bernardo Yglesias nuestro director de entonces, fuer destruidos de la noche a la mañana sin más motivo que el deseo de destruir lo bello.

Ahora los arbolitos de San Pedro de Montes de Oca son víctimas también de la ignorancia atrevidamente de un peon y en esta forma, siguiendo la misma suelta muy pronto veremos las uñas del bosque que hoy están presas en el Paseo de Colón, también destruidas y así sucesivamente, hasta que no quede un solo árbol plantado.

Armando Echeverría
Secretario del Centro N.º de Agricultura.

NOTAS DE TURRIALBA

Match de basket ball

Los entusiastas deportistas de esta ciudad, de los equipos de Basket Ball, "CBB" y "CTB" llevaron a cabo un juego, en la cancha de la Estación ferroviaria, el domingo 28 de junio, dedicado como muestra de aprecio y simpatía al estimado doctor D. José Amador Guevara, Director de nuestra Unidad Sanitaria.

La alineación de los equipos fue así: "CBB" don Arnaldo Salas, Domingo Dodero; Nicolás Rodríguez; José Coto; Otto Molina y Antonio Arce. El "CTB" don Jorge Solano, Bernardo Miranda, Edwin Murillo, Alfredo Acuña, Manuel Arce, Antonio Sibaja y Rogelio Carazo.

El juego estuvo muy reñido e interesante, manteniendo la atención constante del público. Una vez terminado los deportistas fueron obsequiados por el festejado, resultando muy amena dicha fiesta.

Sentido pésame

El día 25 de junio ppdo, falleció en la ciudad de Cartago, víctima de grave enfermedad, el respetable caballero don Pedro Loaiza, elemento altamente apreciado entre sus relaciones.

LA TRIBUNA presenta su sincero voto de condolencia, a sus hijos radicados en esta ciudad, los estimados y distinguidos amigos, don Jaime Marín y Señora, como también a los demás deudos.

La biblioteca Pública

Después de un año de espera se van viendo coronados los deseos de los iniciadores, para que en esta ciudad haya una biblioteca pública, muy ansiada desde tiempos por los amigos de buena lectura. Ya se cuenta con el local, inmejorable para tal objeto, pues uno de los departamentos del edificio municipal, ha sido galantemente cedido por la actual municipalidad para ese fin.

Ya han sido enviados a dicha biblioteca varios libros, algunos periódicos y revistas de actualidad, obsequiados por varias personas, pero la biblioteca no se ha abierto todavía al servicio público, por la falta de asientos y guñas mesas.

Según se nos informa, parece que los fundadores de la biblioteca, están gestionando la manera de obtener por medio de algunas personas pudientes y amigos de la cultura del pueblo, el obsequio de algunos de estos seres, y la madera para la construcción de los que faltan; cosas que no dudamos vean coronados sus buenos deseos.

Corresponsal

Los mejores retratos
los hace
Hernández

DESAPARECIERON DE LIMON LAS LOTERIAS EXTRANJERAS, LOS CHANCES Y JUEGOS PROHIBIDOS QUE SE VERIFICABAN EN LOS CLUBS

Nuestro corresponsal en el puer de Limón se entrevistó con el comandante de plaza de provincia, coronel señor Arias, en hizo a nuestro compañero de bajo las siguientes manifestaciones:

—Me ha interrogado usted acerca de las actividades de la policía sus resultados en la campaña contra las loterías extranjeras, chances y juegos prohibidos en clubs y mi contestación tiene ser categórica: la policía a órdenes ha procedido energicamente en la persecución del vicio pudiendo declarar que acualmente ninguno de esos negocios ilícitos se practica en este puerto y mucho me place el paquete que han desempeñado esos muchos que me han secundado maravillosamente.

—Nos hemos enterado de que onto la policía de Limón continúa con nuevas ambulancias pá su servicio? Es cierta tal este?

—Perfectamente cierta. Es una buena noticia esta que tengo que confirmarles: la secretaria de momento ha ordenado la construcción de dos ambulancias para el servicio de la policía, pues las que tenemos están en muy mal estado, al punto que hemos tenido que abandonarlas prácticamente.

—Y acerca de la construcción del cuartel y cárcel de este puerto qué nuevas tiene, coronel?

—Muchas y buenas, siendo la principal la que dentro de poco tiempo se inicia la reconstrucción de ese importante edificio, que como es bien sabido, se halla en pésimas condiciones de servicio, siendo una constante amenaza para los que en él permanecemos por razón de nuestros cargos. Para dirigir estas obras de construcción, ha sido designado el ingeniero don Fernando Rojo, quien hará los estudios pertinentes para dar comienzo cuanto antes, a la reconstrucción a que me he referido.

Casos y cosas

En Heredia, beneficiadores, añatan 15 colones por fanega de café. Se entiende, por café fino, por tercerillas... como podría ponerse.

La semana pasada fueron aghendadas trece fábricas clandestinas de licor. Pues vaya si los últimos tiempos ha venido prosperidad a la industria licorera de contrabando.

En San Miguel de Desamparados una campesina, — Leonor Vargas de Rodriguez, — dió a luz tres hermosos hijos en el segundo parto. En el primero fueron dos: la tiene 19 años; el marido, 21.

A este paso, Dios ampare a ese matrimonio en el futuro de sus vidas.

En San Carlos, de una cornada un toro mató al sabanero Leonardo Murillo. Era un adiestrado torero. Ya se ve: quien confía en el peligro, en el perece. Los casos se repiten, pero no hacen escuela.

Una cartera con setecientos colones robaron a don Adolfo Zamora; esto quiere decir que etc caballero es persona adinerada. También que en San José hay "listos" que se para el sol a ver los.

La Escuela "Tobías Guzmán" de San Mateo, se apresta para celebrar el cumpleaños del cantonato

Tanto las escuelas de San Mateo como la Municipalidad se a están para celebrar con gran gozajo la fecha del cumpleaños de haber sido erigido aquel gar en Cantón. Al efecto para el 7 de agosto próximo se organizan festejos populares amezados por la banda municipal jo la dirección del profesor D. Jacifero Jiménez, y por los escolares en general. Para la debida organización de dichos festejos han sido designados los señores siguientes: don Miguel Andrés Cordero, Director de escuelas; don Gustavo Serrano, Presidente Municipal; don Eberto Cordero; don José Joaquín León don Claudio Solano Parra. La espera habrá solemne repique

de campanas; detonación de bombetas de doble trueno y música al medio día. Por la tarde un animado recreo y elevación de globos de papel. Rosario solemne, retreta y baile público en el mercado amenizado por alegres marimbistas.

El propio día que será el 7 de agosto: alborada, misa de tropa con asistencia de todos los escolares. Paseo cívico con estandartes conmemorativos, carreras de sorpresas; juegos deportivos y una alegre tómbola en el mercado; recreo de gala y baile popular. Por la noche un suntuoso baile social amenizado por un conjunto de Orotina y San Mateo; su producto será con el fin de recoger fondos para el Patronato Escolar para suministrar ropas a los párvulos. Por este medio se hace una invitación general a todos los habitantes de los pueblos circunvecinos y simpatizadores del cantón de San Mateo. LA TRIBUNA gustosamente se asocia al sentir del pueblo de San Mateo y desde ahora augura un resonante éxito en su festival cívico escolar, conmemorando una de las fechas más significativas para aquel simpático pueblo de la Provincia de Alajuela, que cumple 68 años de haber sido elevado a la categoría de Cantón.

De este acontecimiento ofrecemos a nuestros estimables lectores dar una crónica detallada y gráfica de todos estos sucesos, que como dijimos antes, revestirán toda solemnidad y colorido.

CAE de un ARBOL

A consecuencia de una caída de un árbol, ingresó al hospital Maximalta el menor Odilio Vega Alvarez, vecino de Santa Rosa deREAMUNO. El accidente ocurrió el domingo cuando el joven Vega se encontraba subido en un árbol de gran altura cortando unas ramas, caídas de ellas, la que le sustentaba, quebró al peso de su cuerpo, cayendo Odilio y causándose fuertes contusiones y heridas. Aun no puede predecir qué cantidad de días tendrá que permanecer hospitalizado, pues su caso es de cuidado.

Por su restablecimiento NOVEDADES formula votos muy sinceros.

Lave con Satisfacción,
Economía y Rendimiento

USE

Jabón LABERINTO

EL MEJOR JABON PARA LAVAR

PRODUCTO DE LA

Jabonería "El Laberinto"

TELEFONO 2763 — SAN JOSE — APARTADO 1484

— LUIS ALAN & Cº —

Frases Fechas y Acontecimientos

"La higiene, por razones de salubridad, aconseja el uso del calzado. El congreso, gravando la producción de ese artículo, de uso obligado, va contra esos preceptos científicos. Procederes de una política inexplicable", ha dicho don Adrián Collado.

Oh... los congresos! Una anécdota.

Cuando la All American Cables quiso establecer su primer servicio de comunicaciones en Costa Rica, hubo oposición en el Congreso por razones económicas.

La tendida de un hilo de cable, especial, entre San Juan del Sur y Puntarenas, costaba un mundo de dinero, a lo que un diputado de ese puerto, buscando solución a la dificultad tuvo esta ingeniosa iniciativa:

—Bastaría, — dijo, — con una conexión, por medio de un switch, con la línea que de San Juan va a Panamá, frente al puerto, para resolver el problema!!

Estados Unidos no produce cacao.

Y, en los Estados Unidos el cacao de Costa Rica se cotiza a 5 dólares quintal.

Aquí, donde lo producimos, es ta a 35 y 40 colones.

Lo de siempre, en casa de herrero, jalame la chaqueta!

Tantas cuantas empresas han tratado, en Costa Rica, de competir en los negocios de bananos con la United Fruit, han fracasado. Menos una, pequeña, ínfima, que trabaja y desarrolla en silencio grandes actividades.

La de Agatón Lutz, el hombre de brazo de hierro...

Indudablemente: la constancia y el empeño supera a todo.

El banquete al General don Emiliano Chamorro se verificará el jueves próximo en el Club Unión.

El homenaje estará presidido por dos ex - presidentes: Acosta y González Flores.

Una nota, en Costa Rica, de simple distinción social, que en Nicaragua será de extraordinaria resonancia política.

De nuestra reda...

Viene de la Página 3

sanitar-as del puerto se calcula que no podrían ejecutarse con menos de quinientos mil colones para acondicionamiento de edificios, que para poner la higiene pública a la altura que se requiere, a fin de mantener al poblado en perfecto estado sanitario; la municipalidad tendrá que en prestar no menos de un millón de colones.

Redactor - CORRESPONSAL

Puntarenas, 17 de Julio de 1936

"Chasser les Pourris"...

Viene de la Pág. DOS

cional con la idea flamenco que abomina del "vasallaje a Francia" cuando proclama: "La salvaguardia de la independencia y de la autonomía completa de Bélgica y del Congo respecto de todas las otras potencias.

DONDE FRANCIA UNA VEZ MAS, PAGA LOS PLATOS ROTOS

Francia tiene pues que temer de los dos lados ahora, de walones y de flamencos. Hasta hace poco eran sólo estos últimos los que protestaban de que Bélgica fuera un apéndice internacional de la Francia. El diputado flamenco Louridas dijo en la Cámara hace pocas semanas: "Nuestras fronteras están abiertas a la Francia porque hemos ligado nuestra causa a este país que se muere... Sabemos que no somos neutrales en Europa... Nosotros no tenemos por que soportar las consecuencias de la situación geográfica de los walones... En la próxima movilización Flandres no marchará. Esa es la voz de

orden revolucionaria de la "Vlaamsch National Bermon"... Retengan esto en su memoria, señores diputados, ni aun cuando la Alemania, forzada por la necesidad, tuviera que atravesar por la Walonia... "Así pues un líder rexista, walon que habla de reconciliación con este espíritu flamenco y mira con simpatía y como modelo a Hitler, constituye una espina más agredada a la corona de martirio de la Francia contemporánea.

GRAN BAILE EN PUNTARENAS

El 25 de los corrientes se efectuará en el Centro de Amigos de Puntarenas, un suntuoso baile social, con motivo de la Fiesta de la Virgen del Mar. Una magnífica orquesta y una espléndida marimba acompañarán el gran festival que se prepara, y para el que reina enorme entusiasmo.

NOTAS DE VILLA COLON

VISITA

La monotonía de nuestra vida tuvo una agradable alternativa el domingo pasado con la visita realizada por el excelentísimo señor Presidente de la República Lic. don León Cortés y su estimable señora doña Julia F. de Cortés.

Además del placer que tal visita nos produjo, Villa Colón se siente orgullosa de haber recibido la visita de tan ilustres personas.

MEDICATURA

El vecindario se siente complacido y agradecido con motivo de las dos visitas semanales que recibe de parte del Dr. Andrés Castro Gutiérrez, ya que de esa manera reciben una atención médica frecuente y apropiada.

Mucho celebramos que los pacientes estén de plácemes por tan justo motivo.

LA COCINA ESCOLAR

Ha reanudado sus funciones desde hace varios días esta Cocina infantil con la respectiva alegría de todos, tanto de los niños pobres que se benefician con ella, como de las demás personas que aprecian en su justo valor los importantes servicios que de ella se derivan.

Felicitemos al Patronato Nacional de la Infancia por subvencionar tan meritorio servicio.

DEPORTIVAS

Se fundó en días pasados en esta localidad el Club Social y Deportivo "Juventud Atlético Villacolonesa" con el propósito de reanudar las actividades futbolísticas y sociales del lugar. Este hecho demuestra que el deporte no ha muerto sino que revive con más brío.

La Directiva de dicho club quedó integrada así:

Presidente: Fernando Alpizar M.

Secretario: Edwin Morales H.

Vice-presidente: Jesús Chavarría B.

Tesorero: Victor Chavarría B. Capitán General: José A. Hernández M.

Vocales: Daniel Vargas Ch; Marcial Retana; Mauro Agullar.

CARRETERA

Los trabajos de la carretera dirigidos por el Ing. don Miguel A. Molina van muy adelantados. Una última capa que refuerza las anteriores está siendo colocada; esto dará a la vía una mayor resistencia y duración.

LUCTUOSA

En estos días falleció el Señor don Pedro Mora E. importante vecino y agricultor del distrito "El Brasil".

LA TRIBUNA da por este medio un sentido pésame a sus deudos.

Corresponsal.

EL GOBIERNO ESPAÑOL ARMA A SOCIALISTAS Y SINDICALISTAS LOS REBELDES DERROTAN A LAS FUERZAS DEL GOBIERNO AL SUR DE MADRID

LIBERTADOS LOS MILITARES ECUATORIANOS

LIMA, 20. — Un avión militar peruano de reconocimiento observó el día ocho de julio un destacamento ecuatoriano que había izado la bandera de su país en territorio peruano. Los soldados ecuatorianos le hicieron varios disparos al avión, pero no lo alcanzaron, y el aparato contestó la fusilería con unos disparos de su ametralladora como medida preventiva, porque dirigió su fuego hacia un monte algo distante. Mientras tanto los militares ecuatorianos capturados fueron llevados a la desembocadura del río Santiago. El gobierno no ha dado órdenes que se les trate con toda consideración poniéndoseles en libertad y conduciéndoseles al puerto ecuatoriano más cercano en la región del Amazonas.

Viene de la Pág. CUATRO

blevadas. Fanjul se entregó poco antes de las once de la mañana, y el ministro del interior anunció a esa hora que todos los cuarteles de la capital se encontraban en poder del gobierno.

DERROTADAS LAS FUERZAS AUXILIARES DEL GOBIERNO ESPAÑOL

LISBOA, 20. — Despachos recibidos aquí informan que las fuerzas auxiliares del gobierno, consistentes de milicias socialistas, fueron derrotadas por los rebeldes al sur de Madrid. Los batallones del gobierno eran compuestos de mineros armados principalmente, y se les envió en dirección sur montados en camiones para detener el avance de los revoltosos. No se conocen detalles de las bajas sufridas por ambas partes.

SIETE MIL REFUGIADOS LLEGARON A GIBRALTAR

GIBRALTAR, 20. — Hasta ahora han llegado siete mil refugiados a este puerto temiendo que los rebeldes bombardearan la línea desde el aire. Los rebeldes han hecho progreso en Marruecos y en las regiones del sur de España, y de otras partes no se han tenido noticias fidedignas.

LOS NORTEAMERICANOS EN MADRID RECONCENTRADOS EN LA EMBAJADA

MADRID, 20. — Despachado a las once y 40 minutos. El Embajador de los Estados Unidos ante el gobierno de Madrid decidió en estos momentos invitar a todos los norteamericanos residentes en la capital a permanecer en el recinto de la embajada si así lo desean.

ALGECIRAS BOMBARDEADO DESDE EL AIRE

GIBRALTAR, 20. — A las doce y cuarenta minutos un avión de bombardeo dejó caer cinco bombas sobre la ciudad de Algeciras, escuchándose las formidables detonaciones en este puerto. Otros refugiados llegados al medio día desde La Línea dicen que los fascistas están en completo control de esa guarnición y que las calles

TOTALMENTE DESTRUIDA LA CIUDAD DE TUQUERES Nuevos fuertes temblores se registraron el sábado

PASTO, 20. — Nuevos fuertes temblores ocurridos el sábado en la noche derribaron las pocas casas que habían quedado paradas en la ciudad de Tuquerres, resolviendo toda la población emigrar hacia Pasto y las ciudades cercanas de la república del Ecuador. Las plazas públicas como también las calles de Tuquerres están completamente destruidas por las profundas grietas que se han abierto, amenazando la población con el hundimiento definitivo de la misma manera como desaparecieron varias poblaciones en el terremoto anterior. Ayer domingo, sólo un centenar de personas y el telegrafista ha-

bían quedado en Tuquerres, acampados en las afueras de la ciudad, mientras concluye el triste éxodo de los sin hogar. Con la debida autorización del gobierno se están construyendo en Pasto una serie de casas de emergencia para dar cabida a los refugiados, los que pudieron salvar apenas algunos objetos muy contados, auxiliados por la Cruz Roja. La remoción de los escombros se ha suspendido, estimándose que bajo de ellos deben encontrarse algunos cadáveres que no han sido encontrados. En estos momentos llegó una numerosa delegación ecuatoriana con viveres y medicinas.

Las últimas novelas de...

Viene de la Página 3

flexiones profundas enseñanzas y en sus meditaciones sobre la soledad hay vida interior, intensa y pura. Es superior, alta, cuando analiza, "el complejo freudiano de Lecha" o cuando escudriña los secretos del alma humana en todo lo que la rodea.

A pesar de su psicología, estos libros de Vincenzi son veneros de enseñanza, la vida le pone al lector un espejo rico en matices, y el alma siente que se abre como una flor de optimismo.

Los "Pensamientos" sobre la Personalidad y la "Angustia" que Vincenzi dedica acertadamente al gran Salarrué, podrían ser obra paralela del gran hindú que hoy infiltra en el mundo la idea de su nueva filosofía: Krishnamurti.

El joven maestro hindú dice, por ejemplo, esto: "El hombre feliz es el que ha encontrado su propia Verdad; no la Verdad ajena". Y el filósofo nuestro exalta también la personalidad, la individualidad, como única forma de intuir la Verdad. Así dice: "No respaldar la Verdad de los otros."

es una escogida victoria del yo".

Ambos tienen de parecido lo que la antena que capta el ritmo del universo en el mismo momento, o en el mismo tono. Y así vemos una vez más que el alma es antena de toda irradiación, y que es privilegio altísimo el que puedan los hombres, como en este caso Vincenzi, dar a ablución maravillosa de su espíritu, vaciar su sabiduría en el mundo, como un regalo de los dioses!

Tal nos parecieron los últimos libros de nuestro compañero, que ayudamos desde esta radioemisora "ATHENEA" con la fruición y el orgullo de costarricenses ajenos a la creación espiritual en nuestro país.

Y muchas gracias a los amigos que nos han hecho la honra de escucharnos.

Abril 14 de 1936.
ROGELIO SOTELA

PARA ALAJUELA

—Para su finca en Alajuela salió el joven don Alvaro Gurdian, el joven don Alvaro Gurdian.

están llenas de cadáveres de los combates de anoche. La población civil ha pasado una noche de terror y la mayoría se ha refugiado en las montañas cercanas, dejando abandonada la ciudad. El bombardeo causó nueve heridos.

CERRADA LA FRONTERA ESPAÑOLA CON FRANCIA

PARIS, 20.a — Informes de Biarritz y Perpignan aseguran que la frontera con España está completamente cerrada, y que a nadie se permite entrar a ese país debido a los acontecimientos políticos.

EL GOBIERNO ANUNCIA QUE LA REVOLUCION ESTA PRACTICAMENTE DOMINADA EN LA PENINSULA

MADRID, 20. — Un informe general dado a conocer en estos momentos asegura que más de mil oficiales han sido encarcelados, y que con excepción de Valladolid y Zaragoza la rebelión en la península está dominada. La insurrección en el cuartel Montaña fue suprimida después de cuatro horas de encarnizado combate, en el que participaron artillería y aeroplanos militares del gobierno, tomándose más de mil prisioneros. Una enorme multitud prorrumpió en aplausos al escuchar la noticia oficial del éxito obtenido por el gobierno. Los obreros y trabajadores leales han sido armados y organizados en un cuerpo de milicia, apoyando a la guardia civil en defender al gobierno. Las líneas telefónicas con París han sido restablecidas.

PARA GENERALIZAR LOS BENEFICIOS DE UNA LEGISLACION BANCARIA Nombradas las comisiones de la Junta de Caridad

Una reforma a la ley de moratoria en provecho de los deudores, en general, del Crédito, será propuesta por un grupo de diputados; la de hacer extensivos los beneficios de esa legislación en el cancelamiento de hipotecas por medio de cupones. En la anterior legislatura el congreso se opuso a esto. En la actual, muchos nuevos diputados aceptarían el sistema, pero la directiva del Internacional desaprueba y difícilmente

se podrán contrarrestar estas influencias. Antes de proceder esos diputados consultarán el criterio del ejecutivo. Lo que harán hoy, posiblemente.

MUERTA LA FAMOSA BAILARINA ESPAÑOLA ARGENTINA

BAYONNE, 20. — Murió ayer en esta ciudad la famosa bailarina española "La Argentina" a causa de un ataque del corazón.

MUCHOS INCONVENIENTES HA TRAI DO LA HUELGA ELECTRICA EN MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 20. — La huelga eléctrica ha entrado a su cuarto día y la situación está haciéndose calamitosa. La ciudad se encuentra en oscuridad absoluta, no se puede obtener hielo a ningún precio, no hay

carne debido a la falta de refrigeración, y la lucha que se encuentra es muy escasa y ha subido mucho en precio. En el palacio presidencial se están celebrando conferencias buscando un arreglo o por lo menos una tregua, y el presidente Cárdenas está observando el desarrollo de los acontecimientos con mucho cuidado.

DECLARADO NULO EL JUICIO CONTRA CAMPOS ALBIZU Y COMPAÑEROS

SAN JUAN, P. R. 20. — El juez Cooper pronunció ayer la nulidad del juicio contra Pedro Campos Albizu y los otros nacionalistas acusados de alta traición, despidiendo al jurado. Se iniciará un nuevo juicio más tarde, pero no se sabe la fecha en estos momentos.

PROXIMO DOMINGO:
RONALD COLMAN y
Joan Bennett, en
"DESBANQUE A MONTE CARLO"
(The Man who Broke the Bank at Monte Carlo)
at Monte Carlo

CAPTURADO UN GRUPO DE MILITARES ECUATORIANOS QUE SE HABIAN METIDO AL TERRITORIO PERUANO

LIMA, 20. — El ministerio de relaciones comunicó ayer tarde que un destacamento de soldados peruanos al mando del capitán Serván capturó el sábado un grupo de elementos militares ecuatorianos armados y a los órdenes de Washington Palacios, delegado de la dirección general del oriente, que habían ocupado la ribera izquierda del río Santiago desde el día ocho de julio, siendo ese territorio peruano. El día quince de julio la lancha "Portillo" que patrulla ese río notificó a los ecuatorianos que debían retirarse y ocupar sus viejas posiciones de acuerdo con los términos del acta del seis de julio que acuerda el "Statu quo" y somete al arbitraje en Washington las posiciones ocupadas en esa fecha por las tropas peruanas y ecuatorianas respectivamente, fijando los límites definitivos entre Perú y Ecuador.

RAVENTOS

HOY—3 y 7—EXITO!
RICHARD ARLEN y
BRUCE CABOT, en
"LA DESTRUCCION DEL HAMPA"
ENTRADA 50 céntimos
A LAS 9 p. m. El grandioso éxito de anoche!
CARLOS GARDEL
y un gran conjunto artístico, en

"Cazadores de Estrellas"
ENTRADA UN COLON
MAÑANA ESTRENO EXTRAORDINARIO!
"JUSTICIA CIEGA"
(The Virginia Judge)

DOMINGO—Estrenos!

PALACE
LA PEQUENA DICTADORA
por SIBYL JASON

VARIEDADES
DESTINO FATAL
por LESLIE HOWARD
LUNES, 20 JULIO, 1936

PALACE

3, 6.45 y 8.45 — 50 cts.
MAGNOLIA
por IRENNE DUNNE

Mañana: Niebla en los Maridos es Médico muelles, Jueves estreno: Mi

VARIEDADES

3 y 7 — 50 cts.
HABIA UNA VEZ DOS HEROES

8.45 — C 1.00
PICCOLINO
por FRED ASTAIRE y GINGER ROGERS

Mañana: Familia lo desea y PICCOLINO

AMERICA

6.45 — 25 cts.
LA VIUDA ALEGRE

8.30 — 50 cts.
SE NECESITA UNA NOVIA

Mañana: Torbellino. Capitán Sangre.

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.
UNA NOCHE DE AMOR
por GRACE MOORE

Mañana: ROSE MARIE

ADELA

7 y 8.45 — 25 cts.
DULCES MOLODIAS
por RUDDY VALLEE

Mañana: 3 Mosqueteros.